



**Comalapa y Motozintla**  
Enfrentamiento de 12 horas  
en Chiapas con *monstruos*

JHONATAN GONZÁLEZ - PAG. 8

# Enfrentamiento de 12 horas con *monstruos*

**Violencia en Chiapas.** En Comalapa y Motozintla dos grupos armados se disputan el territorio; 200 tzotziles desplazados

JHONATAN GONZÁLEZ  
TUXTLAGUTIÉRREZ

Un enfrentamiento que duró más de 12 horas entre dos grupos armados que se disputan el territorio entre los municipios de Frontera Comalapa y Motozintla, localizado en la región de la Sierra y que colinda con Guatemala, se registró la tarde de este miércoles.

Pobladores denunciaron que en la zona también hubo presencia de vehículos blindados tipo *monstruo*, sin que se registraran personas lesionadas ni pérdidas humanas.

Sin embargo, los habitantes que se encontraban en las zonas aledañas se resguardaron en sus viviendas para evitar ser alcanzados por una bala.

Hasta anoche ninguna autoridad había emitido alguna postura y tampoco se han realizado operativos por parte de las fuerzas armadas, por ello pidieron la intervención de los gobiernos federal y estatal.

De acuerdo con el documento "Asedio a la vida cotidiana, terror para el control del terri-

torio y graves violaciones a los derechos humanos. Informe de organizaciones de la sociedad civil sobre la violencia en la región frontera de Chiapas", al menos 10 mil personas han tenido que huir de sus hogares para salvar su vida ante la violencia en la región fronteriza de Chiapas con Guatemala.

Por lo que los municipios más afectados son La Trinitaria, Frontera Comalapa, Chicomuselo, Siltepec, Honduras de la Sierra, Motozintla, Mazapa de Madero, El Porvenir, La Grandeza y Bejucal de Ocampo.

## Indígenas huyen

En otro hecho, un grupo armado atacó una decena de viviendas de la comunidad de Tzanembolom en el municipio de Chenalhó, Chiapas, localizado en la región Altos, lo que provocó el desplazamiento de alrededor de 200 personas y una menor con lesiones en la frente por una esquirla, comentó uno de los pobladores.

En entrevista vía telefónica con el campesino señaló que los hechos se registraron alrededor de las 17 horas, cuando el coman-

do irrumpió la comunidad, donde además realizaron detonaciones de arma de fuego hacia el domicilio particular de uno de los integrantes del Comité de Educación de una escuela, donde se encontraba la menor de edad.

"Están atacando el centro de Tzanembolom, principalmente atacan a las personas que no han querido unirse al grupo armado de José Guadalupe y Rubén de apellidos Herrera. No sabemos qué va a pasar en estos días, hasta el momento no ha habido personas muertas, pero la intimidación contra los domicilios continúa constantemente. Están atentando contra la vida de los pobladores, es el reporte que tenemos," puntualizó.

De manera preliminar los pobladores indicaron que son 275 las personas que huyeron de la violencia, de las cuales 105 son menores de edad, 80 mujeres y 90 hombres, quienes se encuentran refugiadas en una de las comunidades de la región Altos.

Ante esta situación pidieron la intervención de los elementos del Ejército, Guardia Nacional y



policía estatal para que garanticen tranquilicen a la población, debido a que uno de los grupos bloqueó el acceso a las fuerzas federales y con palo en mano impidió que realicen el operativo. ■

---

Hasta anoche  
ninguna autoridad  
había emitido  
alguna postura y no  
hay operativos